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□文/图 半岛记者 谢浩军

转眼之间已经进入冬季，正式供热
也将在11月16日0时正式开始。11月13
日，半岛采访了解到，现在莱西市的供热
企业正在进行设备调试、试水冲压等工
作，预计会提前进行试供热。一些没有集
中供热的郊区市民也做好了冬季取暖准
备，不少人开始储存煤炭用来冬季取暖。
本报开通问暖热线83961002，市民遇到
供热问题都可以拨打电话，我们将帮忙
解决。
11月13日，半岛记者从莱西市住

建局燃气服务中心了解到，供热前相关
工作有条不紊进行中。据莱西市住建局
燃气服务中心负责人介绍，今年全市总
供热面积约为705万平方米，比去年增
加约47 . 7万平方米。日前，供热企业已
基本完成系统充水试压工作。随着今冬
供热季的日益临近，2019年全市供热
保障筹备进入“倒计时”。自上一采暖季
结束以来，市住房和城乡建设局燃气服

务中心对全市供热企业的煤炭储存、客
户服务中心、存在问题小区改造等情况
进行逐一督查，根据供热设备运转的技
术要求和养护标准，分类制定出详细的
检修计划和维护措施。各供热企业配置
优势资源，对管网、设施进行了一次全
面“体检”，结合往年运行状况分析预

判，对薄弱环节排查梳理，抓紧实施检
修、改造，确保隐患及时消除。为了及时
解决居民在取暖中遇到的问题，本报还
和往年一样，设置了问暖热线，及时把
大家反映的问题反馈给住建局燃气服务
中心，由他们及时协调安排相关供热企
业介入、解决。

“每年都会有新小区开始供热，前段
时间进行了一些管道铺设、换热站管道
焊接工作，现在多数换热站已经开始低
温运行，目前情况还不错。”多家供热公
司的工作人员告诉半岛记者，目前准备
工作基本完成。
据了解，城区多数换热站在11月初

就启动了冷态调试，并组织各换热站
进行管网排气，随后为具备条件的换
热站开始进行热态调试。供热公司的
高温水网、低温水网正在进行上水打
压，有的进行了冷态运行，已建立标准
水力工况，为热态运行做好准备；不少
蒸汽管网完成暖管运行，一遍将蒸汽
送至各换热站。公司热源侧供暖前准
备工作正在有序进行，为随后的投入
运行创造条件。
集中供暖的区域现在正在等待正

式供暖，没有集中供热的区域，不少市
民也已经做好冬季供热的准备。“我们这
没有集中供暖，所以家里安装了烧煤的
取暖炉，并且安装了几组暖气片，冬天烧
煤一样可以很暖和。”家住前于格庄村的
徐女士说，她已经买了3000斤煤，整个
冬天的取暖足够用了。

□半岛记者 李云天

“这两年，十几岁的糖尿病患者也
很常见，以前在青少年中还是1型糖尿
病患者居多，现在则是2型糖尿病患者
居多，大多是不健康的生活方式造成
的。”莱西市人民医院糖尿病专家李士
军说道，近几年，糖尿病发病形势严峻，
发病率持续增长，病患低龄化的趋势严
重。11月14日是第13个“联合国糖尿病
日”，李士军通过义诊活动和为患者讲
解糖尿病相关内容，来提高大家对糖尿
病的认知。
11月14日上午，莱西市人民医院

在门诊楼举办“防控糖尿病，保护您的
家庭”义诊活动，此次活动糖尿病专家
李士军现场为糖尿病患者诊治，并且给
患者上课，将糖尿病的一些基础知识普
及给患者。
据专家李士军介绍，以前2型糖尿

病的患病主体是40岁以上的中年人，
65岁达到患糖尿病高峰期，但是近几
年，青年甚至十几岁的青少年患者也在
增加，并且有越来越多的趋势。“建议
40岁以上的健康人一年查体一次，高
危人群更要及时排查。”李士军说道，所
谓的糖尿病高危人群包括肥胖、超重人
群；高血压、高血脂、高尿酸患者；有糖

尿病家族史者；以及有妊娠期糖尿病和
巨大儿（出生体重大于等于4公斤）生
产史的女性，这些人都要定期检查，及
时排查，做好糖尿病的防控。
据了解，我国现在的糖尿病防控处

在一个不容乐观的状态。首先是诊断率
低，许多患者在患病初期都不知道自己
得了糖尿病，有些人怀疑自己患病但不
去医院确诊，这些患者可能在病情加重
后才选择就医；其次是治疗率低，糖尿
病在前期症状并不明显，甚至可以说患
者没有明显的不适，这些患者就不会察
觉到糖尿病的危害，所以就会放任自
流，不去主动接受治疗或者直接放弃治
疗；最后就是达标率低，患者对糖尿病
有一定的认识，但是对于用药的剂量和
饮食、运动习惯不能很好地控制，也达
不到良好的治疗。
“造成如此多的糖尿病患者的原因
大多是因为不健康的饮食、不规律的作
息以及减少或者不运动造成的。特别是
青少年患者，大多都是吃出来的。”据专
家李士军说，高热量、油炸类的食品对
青少年无益，过度摄入会增加患病几
率。目前，世界范围内对于糖尿病还没
有根治的办法，合理饮食、适当运动和
保持平衡的心理是对治疗糖尿病最有
效的治疗方式。

[ 民情速递 ]
□半岛记者 谢浩军 报道

本报讯 “我是房家疃村民，我们
村有几条路在下雨之后非常难走，不知
道相关部门啥时候能去修一下？”11月
13日上午，家住莱西经济开发区房家
疃村的村民张老汉直接来到半岛都市
报莱西记者站反映问题。半岛记者到村
中看到，村里的大部分道路已经硬化，
张老汉反映的道路却还有积水。随后半
岛记者联系莱西经济开发管委会，相关
负责人表示已经安排相关人员进行处
理。
11月13日上午，63岁的张老汉来

到半岛都市报莱西记者站反映村中道
路下雨之后变得泥泞难走，希望有关部
门能处理一下。半岛记者随后来到了房
家疃村，看到村中大多数道路已经硬
化，路两旁还种了不少绿化树木。在村
西的位置，记者看到了张老汉说的没有
硬化的道路，在11月13日降雨之后，还
比较干爽，偶尔有几处积水。“这一段比
较难走，下雨以后就坑坑洼洼的。”一位
村民向记者说道。
这些没有硬化的道路该怎么解决？

半岛记者联系了莱西经济开发区管委
会相关负责人。该负责人表示，村民反
映的情况他们已经了解，并且已经组织
相关人员进行处理，解决市民出行困难
问题。

为进一步保证道路交通安全，规范
道路交通秩序，保障广大市民生命
财产安全，根据《青岛市十六届人民
政府第50次常务会议纪要》和青岛
市 政 府 重 要 事 项 办 理 通 知 单
（JC20180489）等文件要求，决定
对青岛市范围内道路存在的安全隐
患进行整改。2019年度我市正在重
点实施普通国省道安全隐患整改提
升工程，封闭存在安全隐患的中央分
隔带开口列为此次隐患整治的重要
工作之一。现将有关事项通告如下:
一、根据《公路工程技术标准》

（JTG B01-2014）第4 .0 . 4条规定，一
级公路整体式断面必须设置中央分隔
带。中央分隔带是指在公路中央设置的
一种分隔对向车道，保障车辆和行人通
行安全的交通设施，能够强制分隔对向
车道、限制车辆随意调头、左转弯和行
人随意穿行等不良交通行为，有效预防
交通事故的发生。
二、目前我市国省干线公路设

有中央分隔带的有G204烟沪线全
线、S213龙青线（G308文石线至即
墨交界段）、S214南城线庄头大街
段、S310躬崔线朴木大街段、S502
南武线（东沙埠至牛溪埠段），共有
中央分隔带开口172处，其中存在
安全隐患的中央分隔带开口75处，
本次隐患整改75处。
三、因破坏、移动中央分隔带等交

通设施引发道路交通事故的，依据《公
路法》和《道路交通安全法》等相关规
定，依法追究责任人的法律责任。
请广大市民认真遵守法律规

定，积极举报移动、破坏和盗窃公路
设施的违法犯罪行为。
咨询、举报电话:88478969（市公

路事业发展中心）或者直接拨打110报
警。
特此通告。
莱西市道路交通安全综合治理委

员会办公室
2019年11月6日

供暖倒计时，准备工作有序进行
本报“问暖热线”开通，市民可拨打83961002反映供热问题

[ 问暖热线 ]

供热企业设备调试。

“防控糖尿病，保护您的家庭”
莱西市人民医院在“联合国糖尿病日”举行义诊活动

义诊活动现场。

村里的路泥泞难走，啥时候修一下？

关于对国省道中央分隔带
存在安全隐患开口进行封闭的通告
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